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Verbale del consiglio direttivo del 13 febbraio2020 

 
Il giorno 13 febbraio 2020, alle ore 14,30, si è riunito a Roma, in Via della Mercede, 42, il Consiglio direttivo 

dell’Associazione per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Rapporto 2020 sulla mobilità sostenibile nelle aree metropolitane 

2. Presentazione istituzionale del rapporto 2019 

3. Presentazioni dello stesso rapporto ad associazioni di concessionari 

4. Altre iniziative 2020 

5. Primo esame del consuntivo finanziario 2019 

6. Quote associative 2020 

7. Nuove iscrizioni 

 

Sono presenti: Mario Sebastiani, Marco Spinedi, Anna Donati, Alessandro Delpiano, Giuseppe Mele, Agostino 

Cappelli, Francesco Munari, Agostino Nuzzolo, Paolo Guglielminetti, Pierluigi Coppola. Partecipa Chiara de 

Luca in qualità di segretaria del consiglio.  

Assenti giustificati: Marco Ponti, Andrea Boitani. 

Constatata la presenza del numero legale dei componenti il presidente dà avvio ai lavori del consiglio.  

 

1. Rapporto 2020 sulla mobilità sostenibile nelle aree metropolitane (Prima discussione su contenuti e 

articolazione del lavoro; Nomina del comitato di coordinamento) 

 

E’ presente alla discussione anche il prof. Francesco Filippi in qualità di membro del comitato scientifico che 

seguirà la redazione del Rapporto 2020. 

Il tema del prossimo rapporto sarà incentrato sulle politiche per la mobilità sostenibile, il tema è molto ampio 

ed in parte già trattato nei precedenti rapporti il che comporta la necessità che il comitato scientifico identifichi 

in modo chiaro il focus.  

Il tema va affrontato seguendo un nuovo paradigma che metta al centro delle valutazioni l’uomo e non l’auto, 

per far ciò è necessario monitorare cosa sta accadendo (anche nell’ambito delle nuove tecnologie e nuovi mezzi 

di trasporto – cfr. Rapporto 2018) in modo da trovare soluzioni nuove a problemi pluridecennali. Per avere 

politiche chiare sulla mobilità sostenibile ci vuole un disegno. 

Le parole chiavi devono essere: ambiente, economia e aspetti sociali (scenari demografici, riassetto attività 

produttive, urbanizzazione) 

I temi emersi dalla discussione e che si ritiene debbano essere affrontati sono: 

- la pianificazione 

o urbanistica (tema da trattare in collaborazione con l’associazione Urban@it); 

o di settore (PGTL e piani di settore); 

o Climate plan 

- le leve per sviluppare la mobilità sostenibile (come si sta procedendo, cosa si dovrebbe fare); 

o i PUMS come strumenti per attuare politiche per la mobilità sostenibile 

 lo stato dell’arte 

 l’attuazione; 

 il dibattito pubblico nell’ambito del quale inserire anche temi di sostenibilità economica 

- le politiche del trasporto pubblico, l’integrazione tariffaria; 

- la city logistics 

- i finanziamenti 

o Green deal europeo 
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- la decarbonizzazione e transizione alla decarbonizzazione: come governare il fenomeno 

Si ritiene opportuno coinvolgere anche Anci, Isfort e gli enti locali. 

Il consiglio individua quali componenti del comitato scientifico: Agostino Nuzzolo (coordinatore operativo), 

Francesco Filippi, Marco Spinedi, Anna Donati, Pierluigi Coppola ed Alessandro Delpiano ed invita a produrre 

in tempi ragionevoli una bozza di indice. 

 

2. Presentazione istituzionale del rapporto 2019 

 

Il 7 gennaio è stato inviato all’editore il Rapporto 2019, ad oggi è in corso la revisione della seconda bozza. Per 

la fine del mese di marzo dovrebbe essere pronto il volume. 

La presentazione, così come avvenuto negli anni precedenti, si terrà presso la Camera dei deputati, la data 

presumibile è l’8 aprile 2020. 

La bozza di programma prevede gli interventi, in gran parte ancora da confermare di: Roberto Fico (presidente 

della Camera dei deputati);  Paola De Micheli (Ministra dei trasporti); Mauro Coltorti (Presidente della 8ª 

Commissione Lavori Pubblici del Senato della Repubblica M5S); Alessandro Morelli (Presidente della IX 

Commissione Trasporti della Camera dei deputati Lega); Tiziano Treu (CNEL); Filippo Patroni Griffi 

(Consiglio di Stato); Andrea Camanzi (ART); Roberto Rustichelli (AGCM); Alessio Quaranta (Enac); Antonio 

Tizzano; Franco Bassanini (Astrid); Salvatore Sciacchitano (ICAO). 

Si resta in attesa di avere informazioni più dettagliate da parte dell’editore per definire la data finale per la 

presentazione che sarà naturalmente condizionata dalla disponibilità della sala. 

 

3. Presentazioni del Rapporto ad associazioni di concessionari 

Così come già concordato nel corso del precedente direttivo ci saranno quattro ulteriori presentazioni ‘settoriali’ 

del Rapporto nell’ambito del quale saranno coinvolti gli stakeholders. In particolare su: 

- Concessioni autostradali, Roma, CNEL, aprile 2020; 

- Concessioni aeroportuali, Roma, AGCM, maggio-giugno 2020; 

- Concessioni portuali, Genova 

- Concessioni ferroviarie 

 

4. Altre iniziative 2020 

In aggiunta alle attività connesse al Rapporto 2019, il direttivo delibera le seguenti iniziative. 

1. Valutazione micro e macro: 

a. costituzione di un gruppo di lavoro sulla valutazione macro, individuazione del panel e stesura di 

uno o più  draft di papers; 

b. sulla base del lavoro già fatto, il gruppo micro dovrebbe produrre uno o più  draft di papers; 

c. sottoposizione al direttivo dei risultati; 

d. organizzazione del convegno. 

2. Logistica industriale 

3. Filiera produttiva dell’automotive 

 

5. Primo esame del consuntivo finanziario 2019 

Il 2019 si chiude con in cassa 34.225 euro, le uscite sono state pari a 37.809 euro e le entrate pari a 33.230 euro. 

Lo squilibrio tra entrate ed uscite è da attribuirsi al mancato versamento delle quote sociali, si evidenzia infatti 

una grande difficoltà a rendere regolari i flussi di ingresso: dei 140 soci ordinari solo 87 sono in regola con i 

pagamenti.  
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6. Quote associative 2020 

Il consiglio direttivo delibera che le quote associative per il 2020 rimarranno invariate e cioè pari a : 

- 150 euro per i soci ordinari; 

- 30 euro per gli soci junior; 

- 600 euro per soci sostenitori pubblici; 

- 5.000 euro per i soci sostenitori ordinari. 

 

7. Adesione nuovi soci 

Il Consiglio ratifica all’unanimità la decisione favorevole, già assunta via email, per l’adesione di Michele De 

Santis. 

 

 

Null’altro essendovi da deliberare la riunione si conclude alle ore 17,15. 

 

Roma, 13 febbraio 2020      

 

Il Presidente                                                                                          

 

 

                                                                       


